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A pesar de…
haciendo futuro
Estamos inmersos en un labe-

rinto laboral, financiero, social, y por
supuesto, económico del que trata-
mos de encontrar la salida sin que
hasta el momento hayamos dado
con la calle correcta, pero no por
ello debemos cejar en el intento. Si
no funciona a la primera hay que re-
plantearse el camino recorrido y tra-
zar una nueva ruta hasta dar con la
dirección correcta, lleve el tiempo
que lleve. Algo así podríamos decir
que se ha intentando con la recien-
temente clausurada Conferencia
Nacional del Taxi, encontrar una
senda válida por la que transitar en
una misma dirección aunque como
en cualquier buen laberinto que se
precie el grado de dificultad es má-
ximo y por tanto muy compleja la sa-
lida. De momento se han trazado
los primeros pasos de forma tímida
e incompleta, será necesario aunar
voluntades y esfuerzos, de lo contra-
rio el resultado es volver una y otra
vez al punto de partida.  

Partir, pero no desde el inicio
sino cerrando una etapa, es lo que
va a ocurrir con la actual dirección
de la Asociación Gremial madrileña,
mayoritaria del sector, que cede el
testigo de mando al nuevo equipo de
gobierno salido de las urnas el pa-
sado 16 de octubre. Entre otras
cosas, deberá afrontar una muy
complicada crisis. 

Situación que viven con más cru-
deza que en otras regiones en Te-
nerife, donde el exceso de licencias
se ha convertido en una gran losa
para los profesionales del sector.
Pese a tanto obstáculo, el mundo
no se detiene y aún queda espacio
para confiar en el futuro. Un reflejo
de ello puede ser la celebración,
desde hace ya más de cinco años
consecutivos de un Salón Nacional
del Taxi. Feria del Taxi/Fira del Taxi
que este mismo mes se celebra en
Barcelona.
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Convalidado pero 
no resuelto 

Las matemáticas salieron y el Congreso de los 
Diputados, con 177 votos a favor, 164 en contra y 2 
abstenciones, convalidó el Real Decreto Ley que per-
mitirá a las administraciones autonómicas y munici-
pales regular las VTCs. Eso sí, tal y como sospechaba 
el sector, la nueva legislación seguirá su periplo par-
lamentario como proyecto de ley y tendrá que volver 
a pasar por la atenta mirada de Daoíz y Velarde…Ya 
saben, las “fieras” del Congreso. 

Este cierre en falso, a priori perjudicial para los 
intereses del taxi, podría ser una nueva oportunidad 
para mejorar una normativa a través de enmiendas. 
Para ello, toca arremangarse y volver al trabajo en 
los despachos de todos los grupos parlamentarios.

Aunque la convalidación parlamentaria del RDL 
ha sido sin duda una gran noticia para los taxistas, 
no podemos obviar el goteo incesante de nuevas au-
torizaciones de VTCs con cifras cada vez más escan-
dalosas. Tal vez por ello, estrategias como la llevada a 
cabo por Gabriel Moragues, de la Federación Balear 
del Taxi, que solicitó 700 VTCs para frenar la entrada 
de otros inversores, son hoy, tras muchos años de 
críticas, alabadas por parte del sector. Desconoce-
mos si a nivel nacional esta iniciativa hubiera supues-
to un freno real a la petición de nuevas autorizaciones 
VTCs, tal y como asegura el propio Moragues en una 
entrevista a nuestro medio, pero sí es cierto que en 
esta ocasión la medida ha cumplido con su propósito. 

Ahora, con un nuevo marco regulatorio sobre la 
mesa, las herramientas para regular y controlar las 
VTCs se han multiplicado, sobre todo a nivel local, don-
de se comprobará si existe un interés real y no parti-
dista. Los profesionales estarán sin duda muy atentos 
a cada paso dado por los políticos, que se la vuelven a 
jugar en las urnas el próximo año, si no antes. Y, como 
ya han advertido desde el sector, su voto se lo llevará 
quien vele, de verdad, por el presente y por el futuro 
del taxi sin tener en cuenta ningún tipo de sigla. 
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Un Sector Olvidado (XI) 

Manu Sánchez 
Responsable Geet
Plataforma en defensa del servicio público del taxi 

El negocio de arriendo de vehículos ha estado muy 
íntimamente ligado con el sector turístico. La ofer-
ta de coches en alquiler no dejó de multiplicarse a 

ambos lados del océano Atlántico, pues los ciudadanos no 
sólo estaban enamorados de los desplazamientos rápidos, 
sino que el repunte de la actividad turística en Europa y de 
su expansión supuso a su vez  un crecimiento constante 
de las empresas de alquiler de coches. Cientos de ame-
ricanos con los bolsillos a rebosar de dólares y viajando 
por Europa necesitaban coches de alquiler para recorrer 
campos y ciudades, por lo que no dejaron de surgir nuevas 
agencias y de crecer las flotas. Este gran crecimiento de 
empresas en el sector del alquiler de vehículos, empieza a 
irrumpir en la sociedad francesa en el año 1949 en Paris, 
con lacCompañía Europcar. compañía que fue adquirida 
por Renault en el año 1970, que  tras una serie de ventas 
y nuevos propietarios recae en 1999  en el grupo Volk-
swagen. 

Otra de las em-
presas punteras de 
este segmento, es 
Avis. Fue fundada en 
1946 por Warren 
Avis, abriendo su 
primera oficina de 
alquiler de coches 
en el aeropuerto de 
Willow Run, Detroit, 
con tres coches. Su 
expansión se desarro-
lló rápidamente en el 
año 1965, cruzando 
el mar y llegando a Eu-
ropa, África y Oriente 
Medio, con la funda-
ción Avis Europe. En 
1989 es adquirida 
por D’Ieteren, Gene-
ral Motors y Avis Inc.Como podemos observar, los propios 
fabricantes de vehículos, diversifican sus riesgos al alqui-
ler de coches, convirtiéndose en una forma recurrente de 
generar caja en momentos muy puntuales generados por 
problemas de liquidez. En el año 2006 Volkswagen se des-
prende de Europcar vendiéndola a Eurazeo. Un Grupo de 
sociedades de inversión de capital riesgo, que cuenta en-
tre sus empresas colaboradoras, NH Hotel Group, AirEu-
ropa, Port Aventura o Balearia. Otro de los ejemplos lo te-
nemos con la compañía Ford que se deshizo de Hertz por 
5.600 millos de dólares. Aunque no queda aquí la cosa, 
pues este grupo a su vez, se asociaba con Daimler para 
lanzar el servicio Car2Go. 

Simples movimientos estratégicos empresariales, don-
de podemos comprobar que los vehículos, desde que se 
inventaron, han condicionado la humanidad. Las ciudades 
y los pueblos, se han construido en torno a los automóvi-
les. Actualmente, esta función está en plena transforma-
ción, hasta el punto que podríamos hablar de pasar de una 
revolución en la industria del automóvil a su tecnificación 
eléctrica, producto de las innovadas ciudades inteligentes, 
donde los protagonistas son; el medioambiente, la movili-
dad eficiente, y el vehículo autónomo conectado.

Una vez efectuada la exposición de cómo hace su apa-
rición el vehículo automóvil en las ciudades y de cómo las 
marcas automovilísticas llevan a cabo la estrategia reali-
zada en la línea de negocio, no ya de la venta o su posven-
ta, sino de su multiplicidad del negocio encontrado en el 
alquiler del vehículo, estamos en condiciones de avanzar 
en la argumentación sobre el arrendamiento de vehículos, 
que tantos quebraderos de cabeza nos está ocasionando. 

El concepto de alquiler de vehículos, al igual que cuando 
apareció el primer vehículo en escena, tuvo infinidad de 
nombres antes de concretarse como vehículo automóvil. 
O de la eterna confusión que en la época de los años 20 
se conceptuó a todo el transporte público como servicio 
público cuando no lo era, los legisladores denominaban a 

todas aquellos automóvi-
les de turismo de hasta 
nueve plazas dedicados 
a transportar personas, 
como vehículos de alqui-
ler. 

Ha sido un concepto 
de referencia erróneo, 
tanto por el Reglamento 
Nacional de los Servicios 
Urbanos de Transportes 
en Automóviles Ligeros 
del 64 y del Reglamento 
Nacional de los servicios 
urbanos e interurbanos 
de transportes en auto-
móviles ligeros del 79, así 
como la Ordenanza Muni-
cipal reguladora del servi-
cio de taxi de 1980, - que 

ha estado activa hasta el año 2012-, con el concepto de 
alquiler de vehículos con aparato taxímetro. Un concepto 
que ha estado impreso como ADN en el sector del taxi. 
Este Sambenito consigue desligarse del taxi con ocasión 
de la nueva Ley de Ordenación de los Transportes Terres-
tres de 1987 clasificando el taxi como automóvil de tu-
rismo, y el arrendamiento de vehículos como lo que es, un 
vehículo de alquiler. 

“Nunca permitas que el futuro te perturbe, lo encararás 
si debes hacerlo, y con las mismas armas con las que hoy 
combates el presente” Marco Aurelio 
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En La Gaceta del Taxi queremos saber qué pensáis de la actualidad del sector.
Comparte tus opiniones con nosotros en nuestras redes sociales 

              La Gaceta del Taxi

              @gacetadeltaxi
También puedes escribirnos a redaccion@gacetadeltaxi.com



Enred@dados

Reacciones a la convalidación del RDL: La votación 
en el Congreso de los Diputados del Real Decreto 
Ley que regulará las VTCs en territorio urbano 
ha provocado una avalancha de reacciones en las 
redes sociales de taxistas, familiares y simpatizan-
tes. Aquí una breve muestra de lo que puede leerse 
estos días en Facebook y Twitter.

Rob Díez ¿Sabéis quienes han votado en contra no? ¿Sa-
béis quienes son los que quieren que vuestras licencias no 
valgan nada y vuestras familias se queden sin vuestro apo-
yo económico? Pues nada, seguir votándoles.

José Carlos DS Vergüenza el PP, que resulta que cuan-
do gobernaba estaba a favor del 1/30 y ahora en la oposi-
ción votan en contra de que regulen los ayuntamientos el 
1/30. Pónganse de acuerdo señores del PP.

Manu Lar Yo votaré en blanco y porque no lo hay más 
claro, que si no votaría REBLANCO

@QuiqueSos Pues de eso se trata, de ganar esta guerra, 
batalla tras batalla por y para el taxi, pero también el resto 
de los ciudadanos. Para que nunca más estas multiNAZIo-
nales y fondos buitres se atrevan a enfrentarse con los ciu-
dadanos de a pie. NI UN PASO ATRÁS y TODOS JUNTOS.

@elpidiojsilva Hoy es un día histórico para la historia del 
#Taxi. Tras una lucha larga, dura e injusta, el sector se ha 
puesto de pie y ha conseguido la convalidación del #Decre-
toAbalos. Nunca ha habido excusa, y ahora menos, frente a 
la piratería y la ausencia de supervisión

@LuisPerezGonz13 Señores del @PPopular Y señores 
de @CiudadanosCs nos volveremos a ver de nuevo muy 
pronto en las elecciones, entonces nos acordaremos de us-
tedes que han traicionado a las 100.000 familias que vivi-
mos del taxi, más nuestros hijos, incluso los abuelos, todos 
votamos. 

@Mariluzfri Todos aquellos ciudadanos que crean que 
esto no va con ellos que no olviden que cualquier sector pue-
de ser “uberizado”... Que cuando consigan uno irán a por 
otro y que la lucha del taxi es la lucha por los derechos de 
los de abajo frente a los de arriba. Exigimos dignidad!

@chusloza Somos madres y padres. Somos hijos y nie-
tos. Somos familias que vivimos del taxi.  El taxi es más que 
una profesión ,  es una forma de vida.  Y vamos a parar a 
los buitres que pretenden estar por encima de las normas 
y por encima de nuestros representantes 

@NILDJAT2 Así..luchando día a día porque se escuche 
la voz de miles de familias.Super orgullosa de todos los que 
lucháis día a día porque se cumpla la ley.

@TaxistaLeninist Lo peor es que sigue pasando, te dicen 
q la competencia y el libre mercado “mejoran el servicio y 
bajan los precios” es un mantra que les funciona una y otra 
vez. Antes había trabajador@s en las gasolineras, ahora, 
cualquier día te darán una escoba para que barras tu antes 
d irte

@TAXI_DRIVER____Nos roban por todos los lados, au-
tónomos, seguridad social, precio del combustible, Uber, 
Cabify, es una lucha constante contra los elementos y no 
precisamente de la naturaleza, sino ¡¡¡ los elementos de 
guantes blancos!!!

Más allá del RDL: Las redes sociales se han converti-
do en una importante ventana de expresión pública. 
Los profesionales comparten sus inquietudes pero, 
sobre todo, denuncian las injusticias que ven día a día 
en su trabajo. 

Berto Cunas Leon Pues tenéis suerte, en Huelva lleva-
mos siete años sin subida de tarifa, tampoco subimos el 
IVA cuando pasó del 8 al 10%, con una carrera mínima de 
3,52€. Imaginaos las recaudaciones. Esta gente se cree 
que vivimos del aire.

@hector_8023 Los taxis están atados de pies y manos 
por el ayuntamiento y luego quieren que haya una compe-
tencia leal. Transferencia, profesionalidad y calidad del ser-
vicio público a costa de limitar las opciones laborales de 
unos y dar rienda suelta a otros.

@jose_miguel66 Que había oído que los taxistas eran 
autónomos,,,,  a no, que están controlados y supeditados a 
lo que ordenan desde el ayuntamiento

@rafaruiztaxi Están llenando las pequeñas ciudades que 
les quedan de VTC nuevas, y como no, saltándose el ratio 
1-30, van más rápido q los políticos! Están inflando cada 
vez mas las ciudades, para q sea más difícil tomar medidas 
sobre ellos! Porque siguen saltándose la ley y nadie les dice 
nada!
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El pasado 10 
de septiembre 
la Federación 

Independiente del 
Taxi de Baleares 
(FITIB) rechazó 

poner en marcha 
las 700 VTCs que 
había solicitado 
años atrás. La 

entidad presidida 
por Gabriel 

Moragues renunció 
justo antes de que 
expirase el plazo 
y tras conocerse 
que las 200 VTC 
de Ares Capital 

habían sido 
denegadas por el 
Gobierno balear. 
Moragues, que 
recibió muchas 
críticas por la 

petición de esas 
VTCs, se muestra 
ahora satisfecho 

y orgulloso de 
la estrategia de 

presión adoptada.

La solicitud de 700 autorizaciones de 
vehículos de alquiler con conductor 
por parte de la Federación Indepen-

diente del Taxi de las Islas Baleares (FITIB) 
no fue entendida por una buena parte del 
sector del taxi a nivel nacional. Algunos acu-
saban a su presidente, Gabriel Moragues, 
de ir en contra del propio colectivo para be-
neficio personal, y no creían que se tratase 
de una estrategia para frenar la entrada de 
VTCs.

El pasado 10 de septiembre, justo antes 
de que expirase el plazo para ponerlas en 
marcha, la organización de taxistas renun-
ció a esas VTCs, y lo hizo precisamente tras 
conocerse que un total de 200 autoriza-
ciones de este tipo de vehículos solicitadas 
por la empresa Ares Capital habían sido de-
negadas por incumplir los requisitos de la 
administración.

Moragues, que defiende que la petición 
de las 700 VTCs tenía como objetivo prin-
cipal evitar la entrada de las pedidas por 
Ares Capital, se muestra convencido en 
esta entrevista a La Gaceta del Taxi de que 
la presión ejercida por el sector ha resulta-
do clave para que esta compañía no haya 
apostado al 100% en su inversión. Eso ha-
bría provocado, según el representante de 

los taxistas, que la empresa haya incurrido 
en irregularidades que han provocado que 
no pueda poner en la calle unos vehículos 
que habrían supuesto “un verdadero proble-
ma para el colectivo del taxi”.

Gaceta del Taxi.- Finalmente su aso-
ciación renunció a las 700 VTCs que por 
medio de una sociedad mercantil había so-
licitado al Gobierno de Baleares. ¿Por qué 
decidieron solicitar esas autorizaciones con 
todas las críticas que eso podía suponer?

Gabriel Moragues.- Todo nace de una co-
nocida sentencia del Tribunal Supremo del 
año 2012 donde hay un párrafo en el que el 
propio magistrado indica poco menos que 
la asociación de VTC Unauto y a la antigua 
asociación nacional de taxis Unalt están 
pidiendo liberalizar el sector.  Entonces in-
tuimos que era el preludio de una situación 
que desgraciadamente con el tiempo se ha 

Gabriel Moragues, presidente de FITIB 

“Si nos hubieran copiado, hoy habría menos VTCs”

 “He recibido ofertas 
de Uber por las VTCs”

primera carrera
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confirmado, y es la creación constante de vacíos legales.  El primero 
se generó con la Ley Ómnibus en 2009 y el segundo, cuando salió 
la nueva LOTT en julio de 2013  y la contingentación no quedaba 
cubierta por el antiguo reglamento, sino que debíamos esperar a 
la redacción de uno nuevo, que por desgracia se retrasó dos años 
más quedando aprobado en noviembre de 2015. Eso acabó crean-
do entre 2013 y 2015 otra brecha descomunal que, sin embargo, 
en Baleares y Canarias no sufrimos porque, viendo la situación que 
podía ocurrir, sacamos normativa autonómica que cubría la contin-
gentación de VTCs. Aún así seguíamos teniendo el problema de lo 
que pudiera ocurrir con las VTCs solicitadas desde la Ley Omnibus 
de 2009 hasta 2013 que salió la nueva LOTT. 

G.T.- Por lo tanto, el objetivo era evitar un desembarco masivo de 
VTCs solicitadas entre 2009 y 2013. ¿En qué momento decidieron 
que pedir VTCs era la mejor estrategia?

G.M.- Al principio el gobierno autonómico mantuvo un cierto oscu-
rantismo con las VTC que se habían solicitado en Baleares en ese 
periodo. Ante ese oscurantismo, decidimos reunir a la directiva y a 
un grupo de socios de confianza. Después, en las respectivas asam-
bleas tanto en la asociación de taxistas de Mallorca como en la de 
Baleares, fuimos informándoles de que lo  que debíamos hacer era 
prepararnos, montar una sociedad limitada y pedir VTCs antes de 
que saliera la LOTT. Creíamos que iba a haber un mar de peticiones 
de VTCs como desgraciadamente así ocurrió en toda España. En 
Baleares la empresa Ares Capital solicitó en ese periodo 260. No 
era una cantidad bárbara, pero decidimos solicitar 700 VTCs en 
defensa de lo que pudiera ocurrir. Teníamos claro que, por ejemplo 
en Palma de Mallorca con 1.200 taxis, 260 VTCs en manos de esta 
gente podía ocasionar un serio problema.  La sociedad fue creada 
a principios de 2013. 

G.T.- ¿Cuál fue la reacción de los socios cuando les informaron de 
la alternativa por la que habían optado?

G.M.- En todo momento hubo pronunciamiento favorable de los 
socios por importantes mayorías. Sabían que se pedían para la 
FITIB, en ningún momento se pidieron para mí como así se dijo 
desde ciertas partes del sector del taxi que aseguraban que mi 
intención era pegar un “pelotazo” con esta solicitud o que las ibas 
a vender a Uber. A toro pasado lo que diría es que nuestra es-
trategia ha demostrado ser mejor que otras.  Porque al final no 
han salido las 260 VTCs solicitadas por Ares Capital, mientras 
que en el resto de España, sobre todo en Madrid y Barcelona, ha 
medida que les iban cayendo lo único que se ha podido hacer ha 
sido poner la otra mejilla. Si nos hubieran copiado entonces, hoy 
habría menos VTC.

G.T.- La renuncia a las 700 VTCs se produce cuando conocen 
que 200 VTCs solicitadas por Ares Capital no se van a conceder 

por problemas de documentación y de incumplimiento de la norma-
tiva de seguros, ¿verdad?

G.M.- Así es. Y en este punto entendemos que para nosotros ha 
sido una importante ventaja solicitar las 700 VTCs dado que esa 
situación, más la estacionalidad marcada que tiene el trabajo en 
nuestra isla, asustó a la gente a la hora de invertir. Ares ha optado 
en Baleares por una estrategia muy distinta a la que ha llevado a 
cabo en el resto de España. En las islas no ha decidido adquirir co-
ches mediante la fórmula de renting. El miedo a hacer esa inversión 
tan grande por si nosotros salíamos, les ha llevado a buscar la op-
ción de sacar la documentación con vehículos alquilados, cosa que 
permite la ley; pero el adjudicatario de la concesión se debe preocu-
par de que los seguros cubran todas las garantías necesarias para 
prestar un servicio, cosa que han intentado hacer, pero fuera de 
plazo. Ése ha sido el motivo principal por el que la administración 
rechazó conceder esas 200 VTCs, porque intentaron subsanar el 
problema fuera del plazo, aunque luego haya otros motivos que tam-
bién ha expuesto la administración y nosotros a través de nuestros 
servicios jurídicos.  

G.T.- ¿Cuáles son esos otros motivos por los que cree que la ad-
ministración denegó las VTC a esta empresa?

“Si nos hubieran copiado, hoy habría menos VTCs”

Total VTs y VTCs en España en octubre 2018
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“Las críticas del taxi aportaban 
más credibilidad a nuestro plan”



G.M.- Lo que hace Ares es aportar unas 
certificaciones de unos corredores de se-
guros que justifican que tienen los coches 
asegurados, pero la Comunidad Autónoma 
les dice que no le basta con que aporte unos 
meros certificados, le exige que aporte las 
pólizas. Y esas pólizas, cuando las presenta, 
lo hace fuera de plazo. A eso se añaden deta-
lles como que aportan seguros de vehículos 
de alquiler sin conductor puros y duros, cu-
yas coberturas no son las mismas y tienen 
un precio mucho más barato que si se tra-
tase de un servicio público de transporte. Lo 
grave de esto es que la compañía que emite 
las pólizas no sabe que sus vehículos de al-
quiler van a ser utilizados para alquiler con 
conductor. Es un engaño tremendo porque 
esos coches se alquilan para hacer un uso 
privado de los mismos.

G.T.- ¿Saben si la empresa ha recurrido 
esta decisión de la administración?

G.M.- Si, y seguramente acabe en un 
contencioso-administrativo porque tenían 
un recurso de alzada que va a ser denegado 
porque los argumentos de la administración 
son fuertes. En cualquier caso, la situación 
en Baleares se torna más a nuestro favor 
con la convalidación del RDL  del Gobierno y 
nuestra comunidad autónoma está dispues-
ta a ser una de las primeras en tirar para 
adelante. Ya lo manifestó el propio Ministro 
José Luis Ábalos y no es normal que todos 
los transportes urbanos están regulados por 
las administraciones locales y autonómicas 
menos las VTCs. 

Las críticas del taxi ayudaron al 
bloqueo

G.T.- La renuncia a las 700 VTCs se pro-
dujo también porque se quedaban sin plazo 
para ponerlas en funcionamiento. Viendo que 
ahora recurrirá esta empresa a los tribuna-
les, ¿cree que hubiera sido bueno disponer 
aún de la posibilidad de poner en marcha 
esas VTCs para desanimar un poco los áni-
mos a esta empresa?

G.M.- Creo que no, tienen abogados en 
nómina y no les cuesta trabajo presentar 
recursos. No les cuesta nada ir y ver qué 
pasa, pero entiendo que la jugada maestra 
por nuestra parte ha sido generarles dudas 
y que no tuvieran claro el invertir el negocio 
en Baleares. 

Lamento que esta estrategia no se enten-
diera pero creo que la deberíamos haber 
adoptado todos los taxistas de España. Cuan-
do se produce la liberalización mediante el 

error de la Ley Ómnibus del Partido Socialista 
y después con el excesivo retraso en aprobar 
el reglamento tras la LOTT de 2013 por par-
te del Partido Popular, si todo el mundo hu-
biera hecho lo que nosotros, estaríamos en 
una situación mejor. Si los políticos hubiesen 
visto que las peticiones de VTCs eran realiza-
das por parte del propio sector del taxi, esto 
se habría solucionado muchísimo antes. 

G.T.-¿Verdaderamente tenían pensado po-
ner en marcha la empresa de VTCs si Ares 
Capital hubiera conseguido permiso para 
sus 200 coches? 

G.M.- Íbamos totalmente con esa inten-
ción. Ha habido posibilidades, pero nuestro 
primer objetivo era bloquear y lo hemos lo-
grado. Además, siempre dijimos que no iba 
a haber capital ajeno al taxi y que sería en 
todo momento para los compañeros; que no 
se venderían a nadie, ni muchísimo menos 
a Uber y demás. Yo he recibido ofertas por 
parte de Uber y no se aceptaron. Cumplimos 
con el compromiso de que si se conseguían 
bloquear las VTCs solicitadas por Ares Capi-
tal, renunciábamos a ellas. 

Durante este tiempo he tenido que aguan-
tar una presión descomunal y barbaridades 
contadas por unos y por otros, pero esas 
críticas nos venían bien, porque en el fondo 
aportaban más credibilidad a que realmente 

íbamos a poner las 700 VTC en funciona-
miento. No me interesaba vender el mensaje 
de que no íbamos a salir porque habríamos 
dado pistas y desde Ares Capital se habría 
apostado más fuerte por entrar en Baleares. 
Si las 200 VTCs de Ares Capital hubieran sa-
lido, si había serias posibilidades de que nos 
hubiéramos pronunciado a favor de ponerlas 
en funcionamiento. 

G.T.- Habla de las críticas recibidas por 
parte de una buena parte del sector del taxi, 
¿en algún momento sus compañeros se 
echaron para atrás y le pidieron que rectifi-
cara en su estrategia?

G.M.- Me he sentido absolutamente apo-
yado por mis compañeros e incluso algunos 
incrédulos ahora mismo se han dado cuenta 
de que la estrategia ha funcionado y están 
satisfechos del trabajo que se ha hecho. SI 
todos hubiéramos hecho lo mismo no esta-
ríamos en el punto que estamos ahora mis-
mo. 

G.T.- Si que es cierto que las Islas Balea-
res es de las pocas comunidades que tiene 
ahora el mismo número de VTCs que hace 
nueve años…

G.M.- De las importantes a nivel turístico 
no habrá ninguna otra salvo las Islas Canarias 
que apoyaron y copiaron nuestra estrategia 
de presión salvo la petición de VTCs.  Por eso 
me indignaban particularmente las críticas de 
Fedetaxi que en este tema no ha hecho prác-
ticamente nada y menos en el tema balear. 
Su presidente nos ha criticado mucho y bajo 
mi punto de vista las estrategias que se han 
seguido en Madrid han sido peores.

Javier Izquierdo

“Tenemos el mismo 
número de VTCs que 

en 2009”

Baleares contingentó en 2013 las VTCs 

primera carrera
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Un año más, la asociación de consu-
midores Facua ha valorado al taxi 
de Tarragona como el más caro de 

España, según su último informe que puede 
leerse en este mismo número en las pági-
nas 12 y 14. De entre las 52 ciudades ana-
lizadas, la capital tarraconense vuelve a lide-
rar este ranking al que, sin embargo, restan 
importancia los profesionales del sector de 
la ciudad catalana. 

Ramón Miró, delegado del Sindicat del 
Taxi de Catalunya en Tarragona, discrepa 
del análisis elaborado por Facua y defiende 
que para hacer una clasificación sobre los 
precios del taxi es necesario estudiar más 
variables que la bajada de bandera, el precio 
kilométrico y el tiempo de espera. 

Gaceta del Taxi.- ¿Qué tiene que decir al 
informe publicado por Facua que sitúa a Ta-
rragona como la ciudad que tiene los precios 
de taxi más caros de todo el país?

Ramón Miró.- Se trata de un asunto un 
poco particular. Es fácil asegurar que el taxi 
de Tarragona es el más caro. Sin embargo, 
no parece tan fácil preguntarse si el taxi de 
la ciudad está o no en unos precios razona-
bles para el servicio. En eso, no encontra-
mos a nadie que nos lleve la contraria. 

G.T.- Entiende, por lo tanto, que hay una 

justificación a que el taxi de Tarragona pre-
sente esos precios y según Facua, se sitúe 
a la cabeza del ranking con el servicio más 
caro. 

R.M.- Facua lo hace muy fácil. Analiza la 
bajada de bandera, el precio por kilómetro y 
la hora de espera; pero no mira nada más. 
No se para a analizar el tipo de ciudad a la 
hora de valorar la tarifa. Creo que es lógico 
que el taxi en una ciudad pequeña sea más 
caro que en una ciudad grande dado que la 
mayoría de los servicios son de parada por-
que no recoges clientes en la calle. Además, 
Tarragona es una ciudad muy peculiar por-
que tenemos muchos barrios y del primero 
al último a lo mejor hay 20 kilómetros de 
distancia. Los servicios cortos sí que pueden 
resultar caros pero cuando se hace uno de 
más de 10 kilómetros no lo son tanto. 

G.T.- ¿Considera entonces que, analizando 
todas las variables, no son ni mucho menos 
el taxi más caro de España?

R.M.- No creo que sea el más caro. Ya le 
digo que el informe solo analiza las capitales, 
pero ciudades de nuestra zona como Reus y 
Cambrils presentan un servicio de taxi más 
caro. En cualquier caso, creemos que para 
asegurar que el taxi de Tarragona es el más 
caro es necesario analizar muchas más va-
riables. 

G.T.- Más allá del precio, el taxi de Tarra-
gona parece ser que se está preparando 
ante la llegada de la competencia en forma 
de VTC. ¿Se está avanzando de forma clara 
hacia la redacción de una nueva normativa 
de taxi?

R.M.- Estábamos expectantes para ver en 
qué quedaba finalmente la situación del Real 
Decreto Ley aprobado por el Gobierno de 
España. Quedó convalidado en el Congreso 
de los Diputados y a partir de ahora vamos 
a trabajar con la Generalitat a ver cómo en-
focan el control de las VTC. Lo mejor sería 
hacer un Área de Prestación Conjunta (APC) 
para que en el taxi sea todo más homogéneo 

y a partir de ahí enfrentarnos a la compe-
tencia. 

G.T.- ¿Por qué cree que la creación de un 
APC sería lo ideal para el taxi tarraconense?

R.M.- A nivel particular hace muchos años 
que estoy pidiendo que se haga un APC. Al 
menos, en la época de mucho movimiento 
como pudiera ser del 1 de mayo al 31 de 
octubre. Aumentaríamos el volumen de ser-
vicios recíprocos, es decir, ir a un sitio y reco-
ger clientes en ese mismo lugar. Esto evita-
ría muchos kilómetros en vacío e incluso así 
se podría poder abaratar un poco el precio 
al reducir un poco el precio. 

G.T.- ¿Está sufriendo el sector en Tarrago-
na con las VTC o aún no?

R.M.- De momento no tenemos un pro-
blema grave. Contamos con las VTC de toda 
la vida que han competido siempre con el 
taxi sin problemas dado que ellos hacían su 
trabajo y nosotros el nuestro. Las grandes 
plataformas que todos sabemos aún no han 
llegado a Tarragona. 

Es cierto que cuando salió el reglamento 
de VTC de Barcelona aprobado por Ada Co-
lau nosotros pensamos que desde el Ayun-
tamiento de Tarragona se tenía que hacer 
algo similar, pero como está en suspensión 
cautelar por el TSJC, no hemos podido mo-
vernos más. Tenemos claro que ahora no 
tenemos un problema pero el día que haya 
un exceso de oferta de estas plataformas 
en Barcelona, intentará expandirse a otras 
zonas. 

G.T.- ¿Plantearon entonces establecer 
una licencia municipal para las VTC?

R.M.- Las VTC algún tipo de reglamenta-
ción urbana deben tener. Tal y como están 
ahora no pueden seguir. Por eso le digo que 
sería conveniente hacer un APC para ligar 
toda la zona y poder crear normativas me-
jores. Tenemos el aeropuerto de Reus que 
está al lado y también la estación del AVE 
más las poblaciones costeras. No tardarán 
en aterrizar en nuestra zona. 

G.T.- Con respecto al taxi de Tarragona, 
¿tiene algún tipo de regulación o está libera-
lizado en sus horas de trabajo. 

R.M.- De momento no tenemos ningún 
tipo de reglamentación en este aspecto. 
Podemos trabajar las horas y los días que 
queramos. Actualmente no hace falta. 

“Facua no analiza la ciudad a la hora de valorar las tarifas”

Ramón Miró es delegado del STAC en Tarragona

“Un APC serviría para 
abaratar los precios”
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Desde hace 14 años, Facua sitúa al 
taxi de Tarragona al frente de su ran-
king comparativo de tarifas como el 

más caro. En la parte baja de la lista, repiten 
Arrecife, Las Palmas de Gran Canaria y Ceu-
ta, ciudades que llevan años liderando por 
debajo este polémico listado que cada año 
levanta ampollas entre el sector. La organi-
zación de consumidores aboga, además, por 
eliminar los suplementos al considerar que 
el aumento de precio no implica una mayor 
calidad en el servicio. 

Aunque tratar de “unificar” bajo un único 
criterio las tarifas del taxi español es impo-
sible, no hay que olvidar que se trata de una 
competencia transferida a los ayuntamien-
tos o gobiernos autonómicos, desde Facua 
intentan, año tras año, ofrecer una radio-
grafía del taxi a través de sus precios. En 
el último informe, publicado el pasado mes 
de octubre, se analizaron y compararon los 
precios del servicio del taxi de 52 ciudades, 
siendo Tarragona la que tiene las tarifas 

más caras y Arrecife, en Lanzarote, la que 
cuenta con los taxis más baratos. 

Como los sistemas empleados en las dis-
tintas ciudades para calcular las tarifas del 
servicio de taxi son muy diferentes, ya que 
no todos cuentan con la bajada de bandera 
o suplementos, y se aplican cálculos distin-
tos para definir los precios nocturnos  o el 
incremento que se aplica en días festivos, la 
organización de consumidores ha simulado 
nueve distintos recorridos —de uno, cinco y 
10 kilómetros de día, noche y festivos— en 
todas las ciudades analizadas y ha atribuido 
una puntuación a cada uno de ellos para po-

der elaborar la comparativa.
Con estos cálculos, Tarragona vuelve a li-

derar, y ya van 14 años, la tabla, siendo la 
ciudad española con las tarifas más caras 
en 2018, siendo el importe medio de los di-
ferentes recorridos casi el doble del precio 
que tendría en Arrecife. La diferencia es del 
93,75%. Le siguen en el top 3, Vitoria y San 
Sebastián, esta última otro clásico de las 
listas de Facua, que desde 2009 también 
acompaña a Tarragona en este podio. 

Sin embargo, dada la complejidad en la 
medición de tarifas, si se analizara el precio 
el kilómetro durante el horario diurno, Bar-
celona sería la ciudad más cara, mientras 
que durante la noche sería Pontevedra. Las 
Palmas de Gran Canaria y Arrecife tendrían 
el precio más barato a cualquier hora. Exis-
ten, sin embargo, otros muchos factores, 
como la bajada de bandera, la carrera míni-
ma o tarifas especiales en festivos y fines de 
semana, que afectan al precio final.

Subida de tarifas

Otro de los datos que ha destacado Facua 
en su estudio es que casi la mitad de las 
ciudades han subido sus tarifas respecto a 
2017. Concretamente en 22, de las 52 ana-
lizadas, siendo esta una subida generalizada 
en muchas de las ciudades. En otras, como 
Ávila, Salamanca o Zamora solo se han reto-
cado algunos aspectos.

Por eso destaca el informe que la mayor 
subida en el precio de la carrera mínima se 
ha registrado en Logroño, con un 31,28%. 
Si en 2017 costaba 3,05 euros, en 2018 
el precio se ha establecido en 4. Burgos, 
Salamanca y Melilla son las tres siguien-
tes ciudades con mayor subida. En ambas 
cuesta un 6,25% más que en 2017. De 
tener un precio 3,20 euros el año pasado, 
ahora en ambas ciudades tiene un precio 
de 3,40.

Lo que no queda reflejado, porque enten-
demos que no es el objetivo del informe, son 
los motivos por lo que este año se ha decidi-
do subir la tarifa. En el caso de la ciudad au-
tónoma de Melilla la tarifa se actualizó este 
pasado verano tras seis años congeladas. 

Tarragona, el taxi “más 
caro” desde 2004

En 11 ciudades se aplican tarifas especiales o suplementos a determinadas horas 

Casi la mitad de las 
ciudades han subido 

tarifas
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Tal y como explicaron desde el sector, desde 
agosto de 2012, última fecha de actualiza-
ción tarifaria, el nivel de vida ha crecido un 
5% y, por ello, la Asociación de Autónomos 
del Taxi había solicitado se pudiera actualizar 
el coste mínimo de una carrera y el kilome-
traje.

No obstante, atendiendo a los tres trayec-
tos tipo analizados, carrera mínima y cinco 
y diez kilómetros, se extrae que la ciudad 
con una mayor subida generalizada en sus 
precios ha sido Vitoria, donde coger el taxi 
cuesta ahora un 7,64% más que en 2017. 
A mucha distancia le sigue Vigo, con una su-
bida del 3,18%.

Contrarios a los suplementos

Es una guerra que viene de lejos, la de Fa-
cua contra los suplementos. La organización 
lleva años criticando la inclusión de suple-
mentos y precios fijos para los recorridos 
con origen o destino en estaciones de tren, 
autobuses o aeropuertos. En su opinión “no 
existe una mayor calidad del servicio que jus-
tifique este incremento de precios”, además 
de recordar que este incremento “resulta 
perjudicial para los usuarios que acuden a 
estos lugares”. 

Una de las últimas acciones en este sen-
tido ha sido alegar contra el nuevo suple-
mento de un euro a partir de la quinta plaza 
en los vehículos de siente o nueve plazas en 

Córdoba. Una medida que para Facua “no 
está mínimamente razonada ni se acompa-
ña de ningún estudio que lo avale”. 

La organización, que siempre se ha mos-
trado muy crítica con el sector cordobés, 
cree que la justificación dada por la Asocia-
ción Auttacor es insuficiente. “Se limitan a 

justificar que para el titular de la licencia 
es difícilmente recuperable la inversión”, 
señalan, para después añadir que son los 
titulares de taxis con capacidad para siete 
o nueve plazas quienes “de manera volun-
taria, y buscando un mayor beneficio indus-
trial, han decidido cambiar a esta opción 
asumiendo el riesgo, sin que ello esté vincu-
lado a un incremento del precio, sino todo 
lo contrario”. 

No es la única cuestión tarifaria criticada, 
que también arremete contra la existencia 
de tarifas especiales durante determinados 
horarios del fin de semana, que incrementan 
el precio de la tarifa nocturna o con una ta-
rifa específica, como ocurre en Bilbao, Bar-
celona, Granada, Pamplona, San Sebastián 
y Sevilla. Desde la asociación de consumido-
res insisten en que “no existe justificación 
para encarecer este servicio” durante los 
fines de semana, ni diferencia con el que se 
ofrece durante la semana como para que se 
justifique el incremento. De acuerdo con el 
estudio, en 11 de las 52 ciudades analiza-
das (21,15%) se aplican tarifas especiales o 
suplementos durante determinadas horas y 
días en los fines de semana.

Lo que no se analiza en los informes es 
que este incremento o el uso de suplemen-
tos favorece la existencia de un mayor núme-
ro de taxis circulando de madrugada por las 
calles de la ciudad o pasando largas horas 
de espera en los puntos de llegada masiva 
de viajeros. El aeropuerto de Adolfo Suárez-
Madrid Barajas, por poner un ejemplo, tiene 
una bolsa de taxis con miles de coches en 
la que los profesionales fácilmente pueden 
estar entre dos y tres horas de espera. 

Facua vuelve a 
pedir eliminar los 

suplementos

En 11 ciudades se aplican tarifas especiales o suplementos a determinadas horas 

Según el estudio, Tarragona, con 84 puntos (de un máximo de 90), tiene el taxi 
más caro y Arrecife, con 3 puntos, la más barata. A Tarragona le siguen Vitoria 
(69 puntos), San Sebastián (66 puntos), Girona (62 puntos), Cáceres (53 puntos), 
Lleida (53 puntos), Soria (49 puntos), Pamplona (48 puntos), Valencia (46 puntos), 
y Barcelona (45 puntos). Con 42 puntos están Ávila, León y Murcia, mientras que 
hay doce ciudades con 41: Madrid, Alicante, Palencia, Segovia, Valladolid, Ponte-
vedra, Salamanca, Burgos, Gijón, Oviedo, Ourense y Sevilla. En el extremo opuesto, 
tras Arrecife (Lanzarote) aparecen Las Palmas de Gran Canaria (7 puntos), Ceuta 
(12), Cádiz (19), Jaén (22), Almería (24), Huelva (25), Melilla (25) y Zaragoza (28). 
Siguen Cuenca y Palma de Mallorca con 29 puntos las dos, Albacete y A Coruña 
con 33, Vigo (34), Ciudad Real (35), Córdoba (36), Málaga, Santander y Logroño 
con 37 puntos y Badajoz y Granada con 39. Con 40 puntos hay seis ciudades: Bil-
bao, Santa Cruz de Tenerife, Toledo, Castellón, Zamora y Lugo.

De la más cara a la más barata
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El cambio 

climático es una 

realidad y el taxi, 

impulsado por las 

administraciones 

de las grandes 

ciudades, está 

adaptando su flota 

hacia modelos más 

respetuosos con 

el medioambiente. 

Eso es algo que 

pone en valor 

Miguel Aguado, 

director de 

B-Leaf, consultora 

especializada en 

sostenibilidad, 

quien se muestra 

crítico con que 

otros sectores, 

como el de las 

VTC, carezcan de 

limitaciones en 

este sentido.

Grandes ciudades como Madrid y Bar-
celona están impulsando nuevas nor-
mativas orientadas a que el impacto 

medioambiental de los vehículos sea cada 
vez menor. En esas decisiones administrati-
vas se está viendo envuelto directamente el 
taxi, que claramente se ha convertido en un 
sector que apuesta por alternativas menos 
contaminantes. 

Miguel Aguado, director de B-Leaf, con-
sultora empresarial especializada en el 
medioambiente y sostenibilidad, reconoce 
en esta entrevista a La Gaceta del Taxi que 
el colectivo está haciendo un esfuerzo muy 
importante en la reconversión hacia una mo-
vilidad ecológica, aunque piensa que debería 
“venderlo” no tanto como una obligación ad-
ministrativa, sino como un valor añadido a su 
servicio que, por ejemplo, no ofrece el sector 
de las VTC.

Gaceta del Taxi.- Una de las cosas en las 
que más hincapié hace es en que, aunque 
nos parezca al contrario, hoy en día hay un 
porcentaje bastante alto de la población que 
está condicionado por el medioambiente, 
¿de verdad es así?

Miguel Aguado.- Existe un 0,5% de la po-
blación que todo lo que rodea a su conduc-
ta se condiciona en torno a las cuestiones 

medioambientales. Por ejemplo, tengo una 
amiga que no utiliza el avión en absoluto, y si 
tiene que viajar, sea donde sea, siempre viaja 
en tren por las emisiones de C02. Ella per-
tenece a ese 0,5%, una parte de población 
que incluso su intención de voto depende del 
aspecto medioambiental. 

Sin embargo, tenemos también un dato 
muy bueno y es que ocho de cada diez per-
sonas reciclan algo. Existe conciencia y mi 
mensaje siempre va en que si te esfuerzas 
por reciclar algo, ya formas parte de ese 
80%. Lo que quiere decir esto es que solo un 
20% de la población no hace nada por reci-
clar aún teniendo información, simplemente 
porque consideran que no va con ellos. 

G.T.- Si la mayoría de la población está con-
cienciada en que el cambio climático existe, 
¿cuál es el siguiente paso que se debe dar?

M.A.- Todavía falta un reto y es que la 
conciencia se transforme en acción. Hemos 
pasado de conocer que el cambio climático 

“Es inadmisible que las VTC no tengan regulación medioambiental”

Miguel Aguado es director de B-Leaf, consultora especializada en sostenibilidad

“La tendencia va 
dirigida a la utilización 

y no a la compra del 
vehículo”

entrevista
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sector del taxi está concienciada, porque es 
evidente que hay un cambio y eso lo sienten 
al estar en la calle ya que probablemente 
sean de los que más se traguen la contami-
nación. Noto una receptividad a los temas 
medioambientales muy alta en los taxistas y 
si se quejan es por la forma en la que quie-
ren formar parte de esa movilidad menos 
contaminante, no porque no quieran estar 
en ella.

G.T.- En esta “guerra” que tienen con el 
sector de las VTC, uno de los puntos que 
resaltan con cierto orgullo es precisamente 
que apuestan desde enero de 2018 por la 
movilidad más sostenible y menos contami-
nante. 

M.A.- En ocasiones uno no se da cuenta 
de lo que hace en positivo. A los taxistas hay 
que decirles que pueden hacer mucho más, 
pero también recordándoles que ya están 
haciendo mucho. Tienen una normativa im-
puesta y muy bien aceptada en general en 
cuanto a la utilización del vehículo ECO y eso 
es un gran valor. Es el único sector en el que 
es obligatorio, incluso en los autobuses es 
una tendencia, pero no es obligatorio

G.T.- ¿Qué le parece, por lo tanto, que el 
taxi sí esté obligado a comprometerse con 
una movilidad más respetuosa y otro  sector 
como el de las VTC no tenga ninguna regu-
lación local que les limite en ese aspecto?

M.A.- Es inadmisible que no tengan regula-
ción medioambiental. Ellos demandan entrar 
en igualdad de condiciones, pues igualdad 
de condiciones es absolutamente para todo, 
ya sea a nivel tributario, respeto medioam-
biental y también en las horas máximas de 
trabajo. Hablamos en ese último punto in-
cluso de un problema de seguridad vial. No 
tienen regulación, hay conductores que pue-
den compatibilizar una VTC con otra, por lo 

que no quisiera ser yo el usuario de un coche 
cuyo conductor está en las últimas horas 
de un segundo turno. Cualquier modalidad 
de transporte, teniendo claro que el taxi es 
transporte público, tiene que tener al menos 
los mismos criterios. Además, a los taxistas, 
el hecho de comprar vehículos eco les otor-
gar una desventaja competitiva porque a día 
de hoy son más caros. 

El taxista, portavoz del cambio 
climático

G.T.- Por el trabajo que desempeñan en 
B-LEAF de consultor en medioambiente, en 
su empresa mantienen contacto directo con 
importantes empresas.  Suele decirse del 
taxi que lo bueno que hace no lo vende como 
debería y lo malo se multiplica en los me-
dios. ¿Creé que queda mucho para que las 
empresas puedan conocer que el taxi está 
optando por la vía ecológica y que esto su-
ponga un punto a favor para trabajar con él?

M.A.- Dudo, y que me perdonen si me 
equivoco, que cualquier cooperativa cuando 
ofrece unos servicios para una empresa in-
troduzca la cuestión medioambiental entre 
su oferta. Lo dudo,  y eso quiere decir que no 
le da valor o no pone en valor lo que ya hace.

Por ejemplo, y cambiando de asunto, ¿ha 
aumentado el número de mujeres al frente 
de un taxi? Yo diría que sí. Pues el taxi eso 
también debe saber venderlo porque es lo 

que demanda la sociedad. Muchas compa-
ñías se alinean con los objetivos de desarro-
llo sostenible de Naciones Unidas y alinear 
el sector del taxi con estos objetivos segura-
mente sea muy bueno. Muchas compañías 
miden la movilidad de sus trabajadores en 
emisiones de CO2. Si el taxi le puede decir, 
conmigo las emisiones de CO2 son meno-
res, la propia empresa puede imputarse 
esa reducción de CO2 y entre cualquier otra 
oferta optará por la que menos emita. Hay 
que saber vender lo que uno hace y creo que 
las empresas esto lo percibirían muy bien.

G.T.- Además de los vehículos, ¿en qué 
otros aspectos creé que el taxi podría co-
laborar para ayudar a cambiar los hábitos 
medioambientales? 

M.A.- Los taxistas, además de mover a 
las personas, hablan con ellas, por lo que 
se convierten en unos prescriptores estu-
pendos de muchas cosas. Antiguamente se 
criticaba que un taxista ponía determinada 
emisora de radio y que tenía determinada 
inclinación política. Creo que han evolucio-
nado, como el resto de la sociedad. Pero si 
me subo en un taxi y además el taxista tiene 
un buen criterio medioambiental, es un publi-
cista fantástico para la población. ¿Cuántas 
personas suben a lo largo del día a un taxi? 
Si el taxista  defiende en positivo las políticas 
medioambientales estamos teniendo un 
efecto de concienciación muy importante. 
Esto vale oro en el mundo de la comunica-
ción institucional.  Por eso, si me subo a un 
taxi y el taxista me dice que todos tenemos 
que hacer algo por el cambio climático, él 
está haciendo mucho y la gente conciencia-
da elegirá el taxi en lugar de otro servicio 
competitivo.

G.T.- Por último, y dejando a un lado al sec-
tor del taxi, en su empresa B-Leaf, ¿a qué se 
dedican?

M.A.- Somos una consultora de comuni-
cación muy especializada en sostenibilidad. 
Trabajamos principalmente para grandes 
compañías en comunicación y en algunas 
de ellas ofrecemos estrategias para que in-
corporen criterios de sostenibilidad. Intenta-
mos ayudar a las empresas a dialogar con 
la sociedad en materia medioambiental. Hoy 
cualquiera puede hablar de cambio climáti-
co y cualquiera pueda actuar, ya sea bien o 
mal. Por lo tanto, una empresa debe convivir 
con ello, debe actuar y para ello debe hacer-
lo dando ejemplo y no trabajamos para que 
simplemente laven su imagen.

Javier Izquierdo

“El taxista es un 
publicista fantástico 

para la población”

Aguado durante las charlas en la última Feria del Taxi 

entrevista

La

del

TAXI

18



Estar al día. No quedarse atrás. Actualmente, la ma-
yoría de empresas, comercios y autónomos encuen-
tran en el leasing la mejor opción para financiar la 

adquisición de aquellos activos necesarios para poner al 
día y desarrollar su actividad comercial, industrial o pro-
fesional. 

El leasing, arrendamiento a medio o largo plazo con 
opción de compra final, permite adquirir bienes de activo 
fijo, ya sean bienes de equipo, instalaciones, vehículos co-
merciales o industriales, naves industriales, despachos o 
locales comerciales, entre otros.

Una modalidad financiera a tener en cuenta que in-
corpora ventajas para todos los intervinientes: el cobro 
al contado para el vendedor, una mayor garantía para el 
banco y disponibilidad de crédito para los clientes, ade-
más del pago diferido del IVA, sin olvidar las ventajas fis-
cales.

Leasing de Banco Sabadell

Caracterizado por estar, escuchar y acompañar a los 
clientes en sus grandes proyectos, Banco Sabadell siem-
pre se ha preocupado de ofrecer los mejores productos 
de financiación adaptándolos a las necesidades sectoria-
les, estacionales o singulares de sus clientes, entre los 
que destacan sus diferentes modalidades de leasing.

Gracias a las ventajas del producto y a la confianza 
mutua entre el banco y sus clientes, actualmente Banco 
Sabadell gestiona 30.500 contratos, con un crecimiento 
interanual del 13%.

Dentro de su leasing de vehículos, destaca la financia-
ción pensada de forma exclusiva para el sector del taxi: 

Leasing renovación taxi, una muestra del compromiso 
con el sector que ya quedó clara en su estand de la Feria 
del Taxi de Madrid el pasado mes de septiembre. 

Una oportunidad para el sector 

Según fuentes del sector, en España hay más de 
70.000 licencias y vehículos, de los cuales solo el 35% 
son vehículos sostenibles (híbridos, eléctricos, gas natu-
ral…), y el resto utilizan gasóleo.

La actual normativa de emisiones de CO2, que proba-
blemente se vuelva más restrictiva, hace previsible una 
inversión importante en los próximos dos años y será ne-
cesario contar con la financiación adecuada. 

Por ese motivo, el Leasing renovación taxi de Banco Sa-
badell ofrece un producto a medida para que todos aque-
llos taxistas que deseen renovar su vehículo y adquirir 
uno más eficiente, ecológico y confortable puedan llevar 
a cabo su proyecto con todas las ventajas de financiación 
a su alcance. 

Y con la máxima flexibilidad: 
•  Elección de la forma de pago del IVA: la totalidad al inicio 

de la operación o con cada cuota. 
•  Financiación de hasta el 100% del coste del vehículo y 

en cuotas a tipo fijo o variable en cómodas cuotas men-
suales.

•  Fijación de cuotas estacionales adaptándolas a las pre-
visiones de ingresos de la actividad. Por ejemplo: cuotas 
de capital e intereses en verano y solo de intereses el 
resto del año.
Sin duda, una gran noticia para el sector. 
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Había mucha expectación dentro y 
fuera del Congreso de los Diputados 
el pasado 25 de octubre. En sesión 

plenaria se debatía, y después votaba, la 
convalidación o derogación del Real Decreto 
Ley aprobado por el Gobierno el pasado mes 
de septiembre que regulará los vehículos de 
alquiler con conductor en territorio urbano. 

La suerte estaba echada y las dudas so-
bre aquellos grupos parlamentarios que no 
se habían mostrado del todo claros en las 
últimas entrevistas con el sector obligaba a 
muchos a hacer cuentas para ver si salían 
los números. Al final salieron. Con 177 votos 
a favor, 164 en contra y 2 abstenciones, el 
RDL era convalidado por mayoría simple. En 
contra, Ciudadanos, Partido Popular y Foro 
Asturias. A favor, el resto. Las dos abstencio-
nes hay que atribuírselas a UPN.

Y aunque el ministro de Fomento, José 
Luis Ábalos pidió a los parlamentarios no 
solo el apoyo, sino que se aprobara de forma 
inmediata, no tramitándose como Proyecto 
de Ley, la mayoría de la cámara dijo que sí 
a esta propuesta, lo que supuso un jarro de 
agua fría al sector del taxi, que esperaba sa-

lir del Congreso con el RDL bien atado. No 
obstante, tras unos momentos de contenida 
decepción, las organizaciones quisieron ver 
como una oportunidad este nuevo trámite 
parlamentario, que obligará a los partidos a 
introducir enmiendas, lo que puede conver-
tirse en una herramienta para mejorar la 
nueva legislación. 

Al menos eso es lo que trasladaban desde 
la Federación Élite España, FETE, para quien 
el día 25 de octubre se recordará como una 
jornada “histórica” para el sector. Desde 
esta organización, al igual que desde AN-
TAXI, piden que las CC.AA y los ayuntamien-
tos empezaran a aplicar de manera inmedia-
ta el nuevo Real Decreto Ley. Porque, como 
recordaban, aunque se tramite como Pro-
yecto de Ley, aquellos gobiernos regionales y 
municipales que quieran asumir las compe-
tencias sobre las VTCs podrán hacerlo.

Desde la Generalitat han recogido el guan-
te, y ya han anunciado su intención de regu-
lar los servicios de las VTCs de forma “in-
mediata”. Así lo ha expuesto el Conseller de 
Territori i Sostenibilitat, Damià Calvet, que ha 
valorado favorablemente la convalidación del 

RD. Además, en la misma línea que las aso-
ciaciones, también cree que el hecho de que 
se tramite como Proyecto de Ley les permiti-
rá introducir dos elementos fundamentales, 
por un lado “blindar las competencias de la 
Generalitat de Catalunya” y por otro “eludir 
cualquier eventual responsabilidad patri-
monial sobre la regulación del servicios de 
VTCs”. Al cierre de esta edición, Catalunya 
era la única comunidad que había dado un 
paso al frente en este sentido, aunque desde 
el taxi confiaban que otras administraciones 
tomaran iniciativas en este mismo sentido. 

Entre las opiniones del sector destaca 
también la de mytaxi, poco dada a emitir 
comunicados, que se ha sumado a la valo-
ración positiva de regular “con las mismas 
condiciones” a todos los actores del sector. 
Para la compañía, la convalidación del Real 
Decreto Ley “es un primer paso” para cons-
truir una regulación justa. 

Justo lo contrario a lo que piensa Fedetaxi, 
que ha calificado de “paso atrás” la decisión 
tomada por la mayoría del Congreso en la 
que puede considerarse la nota más discor-
dante. La Federación siempre ha mantenido 
posiciones más afines a otras formaciones 
políticas que son, precisamente, las que hoy 
han votado en contra de la convalidación y a 
favor de su tramitación como proyecto de ley. 
Motivo por el que tal vez en su nota de prensa 
Fedetaxi dirige sus críticas hacia los socios 
del gobierno que en su opinión han forzado 
la tramitación del RDL como proyecto de ley. 

Sorprende también la postura de la pa-
tronal de los vehículos de alquiler con con-
ductor, que a través de un comunicado, han 
celebrado la tramitación como proyecto de 
ley ya que, en su opinión, abre una nueva vía 
de diálogo. 

Un debate estéril

Los partidos políticos llegaron al Congre-
so con la postura prácticamente definida, si 
bien es cierto que hubo sorpresas de última 
hora. Por ejemplo, el voto a favor por parte 
del PNV, que en un primer momento pare-
cía que iba a ser negativo o una abstención, 
o el voto en contra del Partido Popular, que 

El RDL sale adelante… 
a medias

El Ministro de Fomento durante su exposición en la tribuna
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Madrid quiere unas tarifas sin suplementos

Las nuevas tarifas presentadas por el Ayuntamiento de Ma-
drid, que conllevarían una subida del 5,1% de los precios del 
taxi, eliminan los actuales suplementos, salvo los de los días 

24 y 31 de diciembre. Ahora es turno de la Comisión de Precios de 
la Comunidad de Madrid de refrendar o no este pacto que, según el 
consistorio, cuenta con el respaldo del sector. Entre los suplemen-
tos a eliminar se encuentran los de llegada a IFEMA y a Barajas, 
así como el aplicable a partir del quinto pasajero, y los establecidos 
para viajes con origen en estaciones de tren y autobús, así como al  
Parque Ferial Juan Carlos I. En este caso, desaparecen como tales 
y se integran en la nueva tarifa 7, que con un importe de 7,50 eu-

ros incluye, además de la bajada de bandera, un recorrido de casi 
1,5 kilómetros.La tarifa 3, para viajes con origen en el aeropuerto 
y destino a cualquier ubicación fuera de la M30, mantiene su im-
porte de 20 euros. Eso sí, debido al ajuste del IPC de transportes 
de la Comunidad de Madrid la tarifa reduce su actual franquicia 
kilométrica, pasando de 10 a 9,5 kilómetros.

Nuevas tarifas y subida
Entre las novedades propuestas figura también la creación de 

una tarifa número 9, que permitiría establecer precios cerrados 
para servicios previamente solicitados. Esto será posible una vez 
que se habilite por el Ayuntamiento de Madrid el sistema automáti-
co de cálculo de rutas y tarifas para estos efectos, ya en uso en la 
aplicación móvil municipal TXMAD.  Asimismo se propone una ta-
rifa medioambiental, la 8, que permitiría un descuento del 10% en 
los viajes realizados en este servicio cuando se active el Protocolo 
de Contaminación por dióxido de nitrógeno.

Además de lo antes mencionado, el Ayuntamiento también ha 
planteado un aumento en los precios, correspondiente al IPC in-
teranual del transporte de Madrid (5,1%). De esta manera, la ba-
jada de bandera de la tarifa 1 subiría 10 céntimos, pasando de 
los 2,40€ actuales a 2,50 de la propuesta, mientras que la de la 
tarifa 2 aumentaría 20 céntimos, de 2,90€ a 3,10. La propuesta 
presentada a la Comisión de Precios, órgano que deberá autorizar 
o no este cambio tarifario,  también incluye una subida del precio 
por kilómetro para las tarifas 1,2, que pasarían a ser de 1,10 y 1,3 
euros respectivamente.

El Ayuntamiento propone una tarifa medioambiental

Detenido presunto autor de 6 atracos a taxistas 

La Policía Nacional ha detenido a un hombre de 61 años y 
con acento italiano tras el intento de atraco a un taxista en 
Madrid. El presunto atracador sería además responsable de 

varios atracos, hasta 6, a otros taxistas en los últimos meses. La 
detención ha sido posible gracias a la intervención del último taxis-
ta al que intentó atracar con una pistola simulada. 

Los hechos ocurrieron en el céntrico barrio de Malasaña, donde 
el atracado subió a un taxi. El profesional, que en declaraciones a 
nuestro medio aseguró que no le inspiró demasiada confianza, iba 
prevenido y por eso, cuando le sacó una pistola y le apuntó en el 
costado, tuvo claro que no iba a darle nada. “Lo mejor que puedes 
hacer es pagar la carrera y marcharse”, le dijo el conductor. El 
taxista en cuestión es un viejo conocido de los compañeros en Ma-
drid y su APC, que ha ocupado en determinados momentos cargos 
de responsabilidad en organizaciones del sector. Por su expreso 
deseo, mantenemos su anonimato. 

Mientras se producía esta violenta situación en el interior del ve-
hículo y sin saber que se trataba de un arma falsa, como después 
descubrieron los propios agentes de la policía, el taxista mantuvo 
su vehículo en mitad de la calle y pudo hacer señales lumínicas 
para advertir a una patrulla que circulaba por la zona. Cuando los 

agentes se acercaron, el ladrón salió huyendo, aunque fue final-
mente reducido y llevado hasta la comisaría. 

La Policía Nacional detuvo al atracador tras su último intento 
frustrado 
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Aprobada la nueva Ley Foral de Navarra 

La modificación de varios artículos de 
la Ley Foral ha sido aprobada por 
unanimidad por el Parlamento de 

Navarra. Entre sus principales objetivos, 
posibilitar que los Ayuntamientos de la 
Mancomunidad de la Comarca de Pamplo-

na no incluidos en el APC puedan solicitar 
su incorporación en el plazo de tres meses 
desde la entrada en vigor de esta norma. 
En este supuesto, las licencias serán “in-
transferibles” y se extinguirán automáti-
camente en caso de renuncia, jubilación, 

fallecimiento o declaración de incapacidad 
permanente que inhabilite para el ejercicio 
de la función de taxista. Del mismo modo, 
no podrá autorizarse la transferencia de 
una licencia si no han transcurrido más de 
dos años desde que el transmitente osten-
te la titularidad de la misma. Asimismo, la 
persona que transmita una licencia podrá 
ser titular de otra en un período no inferior 
a cinco años. Por otra parte, se añaden los 
supuestos de defunción y jubilación entre 
los aceptados para poder explotar la licen-
cia mediante personal contratado, por un 
período no superior a dos años.

Hasta 9 plazas

Otra de las novedades es la posibilidad de 
aumentar el número de plazas hasta las 9 y 
se amplía también, de 10 a 12 años, el plazo 
de renovación de vehículos ECO y eurotaxi, 
pudiendo ampliarse también dos años más 
en las mismas circunstancias. A tal efecto, 
para fomentar la incorporación de Eco taxis, 
se establecerán programas de promoción y 
ayudas.

El Parlamento aprobó la nueva Ley por unanimidad

+ INFO

Encuentran sin vida  
a un taxista en Laxe

José Lema Álvarez, taxista de 62 años 
de Laxe, A Coruña, fue encontrado 
sin vida en su propio taxi el pasado 

17 de octubre. Un vecino fue quien dio el 
aviso a la Guardia Civil tras saber que le 
buscaban y haber visto el taxi en una pista 
forestal apartada perteneciente a la Traba 
de Laxe. La misma Guardia Civil, en colabo-
ración con Protección Civil y Policía Local, 
ya había iniciado un operativo de búsqueda 
tras interponerse el domingo la correspon-
diente denuncia de desaparición. Según 
medios locales, el taxista era una persona 
muy conocida en Laxe y los alrededores. 
Quienes le conocen afirman que se trata-
ba de una persona muy introvertida que se 
había dedicado al sector del taxi cuando re-
gresó de Suiza donde estuvo muchos años 
emigrado.

El Ayuntamiento de Granada ha solicitado a la Junta de Andalucía que cree un 
área de prestación conjunta (APC) del taxi entre la capital y el Aeropuerto Fe-
derico García Lorca Granada-Jaén y así aumentar la oferta de taxis. Desde la 

administración local creen que es necesario que los taxis de Granada se incorporen 
al aeropuerto, donde actualmente operan las concesiones de Chauchina y Santa Fe. 
Para evitar el total rechazo por parte de los taxistas de estos profesionales, se propu-
so desde la administración granadina que éstos tuvieran preferencia sobre los taxis-
tas de la capital, aunque la postura de ambas localidades es, a día de hoy, totalmente 
contraria.

Granada quiere un APC para el aeropuerto

En el 
aeropuerto 
operan solo 
taxistas de 
Chauchina y 
Santa Fe
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Madrid ha sido 
la primera 

gran capital 
en aplicar su 

nueva ordenanza 
de movilidad. 

Una normativa 
que limitará 

notablemente 
el acceso de 

los vehículos a 
determinadas 
partes de la 
ciudad y que, 

además, establece 
una nueva 

regulación para 
bicis o patinetes 

eléctricos. 
Además, en 

unas semanas 
entrará en vigor 

la nueva área 
Madrid Central 
que restringirá 

aún más el tráfico 
rodado en la 

ciudad. 

Desde el pasado 24 de octubre, Ma-
drid cuenta con una nueva ordenanza 
de movilidad sostenible. La reducción 

de la velocidad de circulación a 30 kilóme-
tros hora en calles de un carril por sentido y 
carril único, el 85 %, es su principal novedad. 
Solo se podrá ir a 50 en grandes vías con 
varios carriles.

Además, la normativa, que ha contado úni-
camente con el respaldo de Ahora Madrid y 
PSOE y el rechazo frontal de Cs y PP,  tam-
bién “flexibiliza la circulación ciclista, protege 
el espacio del peatón y busca garantizar la 
accesibilidad de los usuarios de sillas de rue-
das”.

Un mes después, el 30 de noviembre, 
entrará en vigor también Madrid Central, 
un espacio limitado al tráfico privado que 
abarca todo el distrito centro y cuyo períme-
tro está señalizado ya con una línea roja. A 
partir de esa fecha solo podrán acceder los 

residentes en el distrito Centro y sus invita-
dos -20 máximo al mes- quienes tengan un 
vehículo con etiqueta Eco o Cero Emisiones 
o acudan a un aparcamiento, entre otras ex-
cepciones, como el transporte público. Tam-
bién puede accederse al área a través del 
servicio de taxi, disponiendo el área de 27 re-
servas para taxis con un total de 112 plazas 
para facilitar el acceso al servicio, así como 
las familias cuyos hijos vayan a un colegio en 
el interior de Madrid Central con autorizacio-
nes que tramitarán los propios centros.

Tras la primera fase, y aún sin fecha pre-

Nueva ordenanza de movilidad sostenible

Freno al tráfico en el centro 

Fomentar la convivencia, objetivo del Ayuntamiento con la nueva ordenanza 

Etiquetado de la 
DGT obligatorio en 6 

meses

en marcha
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vista, se comenzará a controlar el acceso 
por cámaras de tráfico con un periodo mí-
nimo de dos meses en los que se enviarán 
cartas informativas con la infracción come-
tida para dar a conocer esta nueva zona 
de bajas emisiones. Este área central com-
prende desde Plaza de España, Bailén y Gran 
Vía, hasta Puerta de Toledo, Atocha y Colón. 
Un gran área de prioridad residencial que, 
como decimos, entrará en vigor en próximas 
semanas. 

Con tantos cambios a la vista y ya que 
nuestros lectores, además de profesionales 
del taxi, son también ciudadanos y visitantes 
de la ciudad de Madrid, queremos analizar 
algunas de las cuestiones más importantes 
a tener en cuenta a partir de ahora para 
ahorrarnos multas y disgustos cuando cir-
culemos por la capital. 

Por ejemplo, con respecto a la velocidad, 
coches y motos deben circular a 30 kilóme-
tros por hora como máximo de forma ge-
neral, salvo que las calles tengan varios ca-
rriles por sentido -como ocurre en grandes 
avenidas- o múltiples carriles aunque sean 
en una sola dirección. 

Con esta decisión, el Ayuntamiento quiere 
“pacificar” estas calles de carril único y de un 
carril por sentido donde los conductores con 
un objetivo doble: mejorar la seguridad vial y 
convivir con otros vehículos urbanos como 
bicicletas y patinetes eléctricos.

No es la única reducción de velocidad a la 

que tendrán que enfrentarse los conducto-
res, ya que las de plataforma única, con ace-
ra y calzada a mismo nivel, verán reducida su 
velocidad hasta los 20 kilómetros por hora. 
En cuanto a las grandes avenidas permane-
cen además las ciclocalles, carriles señaliza-
dos horizontalmente con símbolos de bicicle-
tas y que están limitados a 30 para que los 
ciclistas convivan con otros vehículos.

Otra de las principales novedades que 
puede encontrarse en la ordenanza es que 
dentro de seis meses, es decir, en abril de 
2019, todos los coches y motos que acce-
dan a la ciudad de Madrid, incluso los que 
provengan de otros municipios y regiones, 
deberán llevar los distintivos ambientales de 
la Dirección General de Tráfico.

Un etiquetado que, recordemos, deja fue-
ra a los más contaminantes, los matricula-
dos antes del año 2000 o los diésel de antes 
de 2006. Con estos distintivos B, C, Eco o 
Cero emisiones, el Ayuntamiento aplicará 
su nuevo protocolo contra la contaminación, 
que desde su entrada en vigor, el pasado 8 
de octubre, tiene cinco escenarios por altos 
niveles de contaminación de dióxido de nitró-
geno.

En el escenario 2 se impedirá circular a 
los que no tengan clasificación ambiental en 
el centro, en el 3 estos vehículos no podrán 
circular en toda la ciudad y en el 4 sumará 
a los de etiqueta B a la restricción, mientras 
que en el 5 solo se permitirá circular a los no 
contaminantes (Cero y Eco)

El RACE critica la 
falta de alternativas 
para los ciudadanos

Madrid Central restringirá aun más el tráfico en el núcleo urbano

Más ventajas para los coches ECO 

en marcha
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Una ciudad amable 
con la bicicleta

Precisamente la convivencia de la bicicle-
ta, así como otros nuevos medios de trans-
porte, es otro de los objetivos de esta nueva 
ordenanza de movilidad sostenible. Como 
norma general, las bicicletas deberán circu-
lar por la calzada- ocupando la parte central 
del carril y permitiéndose la circulación de 
dos ciclistas en paralelo cuando no suponga 
riesgo-, y vías ciclistas. Solo podrán hacerlo 
en aceras y zonas peatonales los menores 
de 12 años y los adultos que los acompañen. 
Además, como ya sucede en otras ciudades 
europeas, se incluye la posibilidad de giro a 
la derecha con semáforo en rojo siempre 
que esté señalizada y también se permitirá 
la circulación en ambos sentidos en calles 
residenciales (aquellas con velocidad de 20 
km/h o inferior) y ciclocalles y en la red viaria 
local cuando estén específicamente señali-
zadas a tal efecto. 

En cuanto a los patinetes, que última-
mente se han puesto muy de moda, estos 

podrán circular prácticamente por todas 
las calles de Madrid, las que sean a 30 y a 
20 y también por los carriles bici, pero a las 
aceras solo podrán subir los que no tengan 
motor -patinetes, motopatines o patines- y 
no superen los cinco kilómetros por hora.
La edad mínima para ir en patinete eléctrico 
por las calles de Madrid será de 15 años.

Una medida cuestionada
Una de las voces más críticas con la nue-

va ordenanza, además de los partidos de la 
oposición, ha sido el RACE, que considera 
que esta normativa es discriminatoria con 
los vehículos, recordando que cada día, cien-

tos de miles de madrileños “necesitan su 
transporte privado para su actividad laboral 
y personal”. También critican que el Ayunta-
miento no ofrezca alternativas para aquellos 
que tengan que realizar recorridos de me-
dio y largo radio y tampoco, ningún plan de 
medidas para la renovación del parque ni de 
incentivos para el uso del vehículo con ener-
gías alternativas.

Olga Lobo 

El 30 de noviembre 
entrará en vigor 
Madrid Central

Los críticos lamentan que el Ayuntamiento no ofrezca alternativas 

Según puede leerse en la propia 
web del Ayuntamiento de Madrid, en 
lo referente al taxi, y también a los ve-
hículos de alquiler con conductor, la 
nueva normativa establece como régi-
men general para ambos sectores, la 
necesidad de que los vehículos emplea-
dos dispongan del distintivo ambiental 
‘Cero emisiones’ o ‘ECO’ de la Dirección 
General de Tráfico y, como el resto de 
vehículos, lo muestren de modo clara-
mente visible. Para los vehículos que 
estén ya en circulación y dedicados a 
estas actividades en el momento de 
aprobación de la ordenanza, se define 
un régimen transitorio que les permiti-
rá circular hasta el 31 diciembre 2022 
(2025 para vehículos adaptados), y si 
disponen de etiqueta ‘C’ hasta el 31 de 

diciembre de 2027.
En cuanto a las paradas, estas tam-

bién se han regulado. De esta manera, 
la regulación de la subida y bajada de 
pasajeros a taxi en carril bus-taxi por 
el tiempo imprescindible para subida y 
bajada de pasajeros, no deberá supe-
rar el plazo de dos minutos. Además, 
no estará permitida la parada de taxi, 
tampoco VTCs, en carril bus-taxi para 
esperar dentro del vehículo al cliente 
que se realicen de modo concertado 
(es decir, llamando a un teléfono o me-
diante una aplicación móvil u otros me-
dios similares). Por último se prohibirá 
la parada en las zonas de aparcamiento 
de bicicletas públicas de alquiler y junto 
a paradas de taxis para así facilitar su 
acceso.

Novedades para el taxi
El Ayuntamiento de Valencia ha 

presentado el borrador de la nueva 
ordenanza de movilidad. Un docu-
mento que sustituye al anterior, de 
2010, y que presenta grandes nove-
dades. Consolida la ciudad 30 km/h 
en calles con un carril por sentido, 
‘legaliza’ el uso de los patinetes, que 
se equiparan prácticamente a las bi-
cicletas, y crea una nueva zona ver-
de de estacionamiento, al igual que 
otras grandes ciudades como Ma-
drid o Barcelona, donde solo podrán 
aparcar residentes. Según Grezzi, 
Ciutat Vella, Russafa y Benimaclet 
han solicitado este nuevo estatus 
de estacionamientos, que entrará 
en servicio cuando se licite el nuevo 
contrato de la ORA. Se mantendrá 
la zona naranja y azul

Valencia ultima 
también su nueva 

ordenanza 
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Barcelona 
y su Área 

Metropolitana 
afronta los últimos 

meses antes de 
que comienza el 

“veto” al diésel en 
el taxi. Para ello, 
concesionarios 

como Auto88 se 
preparan ante el 

inminente aumento 
de demanda 
de vehículos  

abasteciéndose de 
modelos eco, tal 
y como explica su 
jefe de ventas LCV 
y flotas, Francisco 

Vela. Además, 
ofrecen una de las 
últimas novedades, 
la Fiat Talento de 9 
plazas y PMR con 
la que el sector 

compite de igual a 
igual con las VTCs. 

Hablamos con Francisco Vela, Jefe 
de ventas LCV y Flotas de Auto88, 
sobre cómo se está llevando a cabo 

la transición ecológica dentro del sector y 
cómo afronta este concesionario Fiat este 
nuevo reto para todos. Tal y como destaca 
Vela en esta entrevista, el concesionario es 
consciente del importante momento que vive 
el sector, razón por la que se ha incorporado 
un equipo comercial dedicado en exclusiva a 
los profesionales del taxi.

Profesionales que, por su parte, también 
han tomado conciencia de la necesidad de 
renovarse por completo para poder conti-
nuar ejerciendo su profesión ante las nuevas 
normativas y exigencias que se imponen des-
de las administraciones públicas.

Hay que recordar que a partir del próximo 
año Barcelona, al igual que hiciera Madrid este 
2018, prohíbe la venta de taxis diésel, con la 
única excepción de los modelos eurotaxi.

En Madrid, la demanda ha sido tan grande 
que se han producido roturas de stock en 
algunas marcas, una situación de la que han 
tomado buena nota en la Ciudad Condal. En 
el caso de este concesionario en concreto, se 
han abastecido para poder satisfacer la previ-
sible alta demanda de modelos eco y explica 
que tienen vehículos para entrega inmediata.

Como novedad, ofrecen el único modelo 
de 9 plazas actualmente homologado en el 

AMB que también es eurotaxi. Un vehículo 
muy codiciado por los profesionales que lle-
vaban años pidiendo este tipo de alternativas 
para competir en igualdad de condiciones 
con los vehículos de alquiler con conductor. 

Gaceta del Taxi.- En Barcelona se va a 
producir un importante cambio normativo 
en 2019, al no poderse adquirir modelos 
diésel para el taxi. A fecha de hoy, ¿cómo se 
han preparado en Auto88 para hacer frente 
a la demanda del sector? ¿Han notado ya un 
mayor interés por parte de los titulares en 
este sentido?

Francisco Vela.- En Auto88 creemos que 
el sector del taxi está en un momento de 
cambio y crecimiento muy importante, y por 
eso hemos incorporado un equipo comercial 
dedicado exclusivamente a este sector. 

El sector está viendo cómo, o se renue-
va completamente, o no podrá ejercer. Por 
esto, hemos homologado, junto con el Área 
Metropolitana de Barcelona, dos nuevos 
modelos Fiat para taxi: el Fiat Tipo GLP y la 
Dobló GNC.

“El sector está viendo cómo, o se renueva completamente, o no podrá ejercer”

La flota Fiat a disposición del taxista en Auto88 

“Para los 
profesionales del 

sector los tiempos 
son vitales”
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percance con las compañías de precintos, al tratarse del mes de va-
caciones. Esta situación ya está solventada y, como comentábamos, 
nos tomamos la rapidez en la entrega del taxi con mucha importancia.

G.T.- De cara al próximo año, ¿hay pensada una motorización ECO 
del modelo Talento? En caso de no ser así, ¿será necesario adaptarlo 
como PMR para que pueda ser comprado por los taxistas interesa-
dos?

F.V.- No está prevista de momento la fabricación de la Talento en 
motorización ECO. De todos modos, desde el pasado mes de marzo 
ya está homologada la Talento para PMR. Tal y como dice la norma-

tiva, si el vehículo está homologado para PMR podrá venderse su 
versión diésel de plazas, que es lo que ha sucedido desde este mes 
de agosto.

Más demanda de taxis 9 plazas

G.T.- Nos consta que la competencia ha hecho que los vehículos de 
hasta 7 plazas se hayan convertido en una alternativa muy atractiva 
para los profesionales. ¿Han notado un incremento de la demanda 
en este sentido? 

F.V.- Sí, se ha notado el incremento de demanda de vehículos de 
más de 5 plazas, para cubrir el cupo del 10% de licencias. Este cupo 
ya está cubierto a día de hoy. Ahora se nota en las renovaciones, ya 
que la Talento es la única que ofrece 9 plazas, y cuantas más plazas, 
más facilidades para encontrar carreras para el taxista.

G.T.- De cara al próximo año, ¿hay algún otro modelo de más de 5 
plazas que sea además vehículo ECO?

No está prevista la incorporación de ningún modelo con estas ca-
racterísticas.

G.T.- Por último, en algunas ciudades como es el caso de Madrid, 
donde ya se aplican normas que restringen la compra de vehículos 
diésel, está habiendo escasez de modelos y marcas, ¿temen que pue-
da ocurrir algo similar en Barcelona?

F.V.- En cierto modo ya está ocurriendo. En previsión, en Auto88 
nos dotamos de un importante stock de unidades para taxi justamen-
te para evitar la pérdida de tiempo. Tenemos vehículos para entrega 
inmediata.

Olga Lobo

“Tenemos vehículos para entrega 
inmediata”

Según los datos del Institut Metropolità del Taxi, del total 
de la flota actual de taxis que circula por Barcelona y su Área 
Metropolitana, el 37% son sostenibles. Es decir, funcionan 
con gas natural, GLP, son híbridos o eléctricos. Aunque el por-
centaje crece mes tras mes, desde el Institut, su gerente, Ma-
ría Teresa Carrillo, cree necesario seguir trabajando en esta 
línea para que, entre todos, la ciudad sea mucho más limpia. 

Por ello también insiste en la importancia de que los vehí-
culos no superen los 10 años de antigüedad, aunque a día de 
hoy la media de los años no supere los 4 y medio, por lo que 
estamos ante una flota muy joven.

La única excepción a los nuevos cambios son los euro-
taxis. En este caso, los vehículos adaptados se mantendrán 
en circulación a pesar de tener motorizaciones diésel ya que 
no existen modelos accesibles de bajas emisiones disponi-
bles en el mercado. Tampoco se verán obligados a renovar 
a los 10 años, sino que el plazo se amplía hasta los 14 años, 
siempre y cuando no sean de segunda mano, en cuyo caso 
se regirán por la norma general de renovación.

Desde el sector, aunque están a favor de la reconversión 
ecológica, se han mostrado reticentes precisamente con 
el plazo de renovación. Hay profesionales que creen que el 
cambio de vehículos no debería tener en cuenta la fecha de 
matriculación, ya que hay coches con esa edad años que 
están en perfecto estado de servicio. No obstante, creen 
importante que desde las administraciones se fomente, con 
ayudas, la adquisición de estos modelos, que por lo general 
suelen tener precios más elevados que los tradicionales mo-
delos diésel. 

Un 37% de flota sostenible 

Una de las reivindicaciones históricas del taxi ha sido po-
der disponer de vehículos de hasta 9 plazas. Porque si bien 
la normativa permitía su autorización, ha habido ayuntamien-
tos, como el de Barcelona y su Área Metropolitana, que han 
tardado un poco más en aprobarlos.

Desde el sector siempre han argumentado que con es-
tos modelos pueden ofrecer un servicio que también los 
usuarios estaban demandando, lo que supone una mejora 
del servicio y más oportunidades de carreras para los pro-
fesionales. 

Por otro lado, el aumento de vehículos de alquiler con con-
ductor en el AMB, algunos con estos vehículos de más de 5 
plazas, suponían una competencia a la que el taxi no podía 
hacer frente en igualdad del condiciones. Y aunque otra de 
las peticiones era que estos modelos fuera también ecológi-
cos, de momento el taxi tendrá que esperar a que los fabri-
cantes continúen por este camino y aumenten la oferta de 
hasta 9 plazas también eco. 

Mismas herramientas para 
competir

Fuente: IMET
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Los precios especiales para el taxi que se ofrecen son orientativos y pueden estar supeditados a variaciones de última hora 
por parte de fabricantes y concesionarios. La Gaceta del Taxi recomienda una serie de concesionarios que ofrecen condiciones 
especiales para los profesionales del sector.

  Marcas y Modelo C.C. C.V.  Euros

MADRID

   CITROËN

C-Elysse Shine GLP 1.587 115 12.000*

C4 Picasso Space Tourer GLP man 1.200 130 18.100

C4 Picasso Space Tourer GLP/autom  1.200 130 20.100

*PRECIOS DESDE  

MOSANCAR.  TEL. 91 428 10 60
C/ General Ricardos, 152. Madrid  

T. CASTILLO.  TEL. 91 358 02 03 - 91 323 49 89
C/ Lezama 6 - C/ Sinesio Delgado 40. Madrid  
  

   DACIA

Lodgy  Laureate GLP  1.600 100 10.650

Logan CMV/ GLP 900 90 9.460

*No incluido gastos de preparación taxi.

RENAULT JURADO. Tel. 91 401 05 49
C/ Alcalá, 187 Madrid

   FIAT

Tipo station Wagon GLP 1.400 120 13.960* 

Tipo Sedán  GLP 1.400 120 13.080*

Talento diesel / Eurotaxi 1.600 125 25.630*

Dobló diesel/ Eurotaxi  1.600 120 23.520*

Dobló GNC 1.400 120 15.700*

*Precios desde. 

 

   FORD

Mondeo Híbrido/ automatic 2.000 187 27.600*

Tourneo Customs titanium/Eurotaxi 2.000 170 30.600*

Tourneo Connect trend /Eurotaxi 1.500 120 18.500*

Transit Connect /Eurotaxi 1.500 100 17.100*

*Precios desde. IVA y preinstalación para taxi incluidos.

   LEXUS  

IS300h  2.500 223 33.440*

*No incluido gastos de preparación de taxi

   MERCEDES

V220 / Eurotaxi  2.000 120  -

Vito Tourer / Eurotaxi 2.000 120  -

El precio no incluye equipamiento para taxi.

  Marcas y Modelo C.C. C.V.  Euros

   NISSAN

Leaf 40kwh Eléctrico 110kw 150cv 31.750

e -NV200 40kWh Eléctrico 80kw 109cv 38.545

e -NV200  40kWh Eléctrico Eurotaxi 80kw 109cv 38.545

Estos precios incluyen los descuentos de las ayudas en vigor.  

   RENAULT

Kangoo TPMR dCI 5P / Eurotaxi  1.461  110 16.090*

Trafic Passenger combi dCi / Eurotaxi  1.600  120 25.000

*No incluidos gastos de preparación taxi, ni IVA. 

   SEAT

León TGI Reference DSG 1.4 110 19.100
León TGI Style DSG 1.4 110 19.990 

   SSANGYONG

XLV GLP/gasolina 2.200 178 17.990

   TESLA

 0-100k/h Batería Auton/km Euros 

Model S 75D 4,4 sg 75 kWh Hasta 490 58.000 *
Model S 100D 4,3 sg 100 kWh Hasta 632 76.400 *
Model S P100D 2,7 sg 75 kWh Hasta 613 108.000 *

Precios desde, restado el IVA y las ayudas institucionales. 

 

   TOYOTA

Prius + Eco  1.800  136  24.500   

COMAUTO SUR. Telf. 91 498 71 70
Avda. Carlos Sainz, 11 - Leganés

   VOLKSWAGEN

Caddy Maxi  2.0 TDi / Eurotaxi 1.968 102 19.430
Caddy Maxi 2.0 TDi DSG/ Eurotaxi 1.968 102 20.990
Caddy Maxi 1.4 TGI GNC/DSG 1.400 110 25.970
Caddy Maxi 1.4 TGI GNC /6 veloc 1.400 110 24.130

Precios con IVA. No incluida preparación ni transformación Eurotaxi.

F.TOMÉ. Tel. 91 747 82 00 - 628 118 569  
C/ Tauro 27. Madrid. ftome.com



homologados

La

del

TAXI

37

Los precios especiales para el taxi que se ofrecen son orientativos y pueden estar supeditados a variaciones de última hora 
por parte de fabricantes y concesionarios. La Gaceta del Taxi recomienda una serie de concesionarios que ofrecen condiciones 
especiales para los profesionales del sector.

  Marcas y Modelo C.C. C.V.  Euros

BARCELONA

   CITROËN

C-Elysee Exclusive GLP  1.587  115  12.200
C-Elysee Exclusive HDI Blue  1.560  100  11.890
C-4 Picasso HDI Blue  1.560  120  18.150
C4 Picasso GLP 1.587 130 18.100
C4 Picasso GNC 1.587 130 18.100
GC4 Picasso /GLP 1.587 130  18.250
GC4 Picasso /GNC 1.587 130  18.250
IVA incluido.  

   DACIA

Lodgy  DCi  laureate 1.461 110 11.890
Lodgy  DCi  GLP 1.461 110 11.024
Logan  GLP MVC 1.461  90 12.300

   FIAT

Dobló GNC  1.400          120    15.800€*
Tipo Station Wagon GLP 1.400          120    15.500€*
Talento 9 plazas 1.600 125  25.500€*
Talento 9 plazas 1.400 145 27.500€*
*Incluido: IVA, descuentos por vehículo Eco y pintura para BCN y AMB.
AUTO 88. Telf. 933 60 32 21. www.auto88.com
La Maquinista. C/ Ciutat d’ Asunción 34. Barcelona

   FORD

Tourneo Custom/ man  1.300  100  25.200
Tourneo Custom/ man  1.600  125  25.900

.

   LEXUS  

IS300h  2.500 223  33.100*
*No incluido gastos de preparación de taxi

   NISSAN

Leaf 40kwh Eléctrico 110 150 31.750
e -NV200 40kWh Eléctrico 80 109 38.545
e -NV200  40kWh Eléctrico Eurotaxi 80 109 38.545
Estos precios incluyen los descuentos de las ayudas en vigor.

   PEUGEOT

508 SW Active Blue HDI  1.600  120  17.785
5008 Active Blue Hdi  1.600  120  19.925
Iva y matriculación incluidos.

  Marcas y Modelo C.C. C.V.  Euros

   RENAULT

Megane Scenic  1.461  105  -----------
Megane Scenic  1.461  110  -----------
Megane Scenic  1.461  130  -----------

   SEAT

Alhambra TDI Ref 2.0 150 28.300
Alhambra TDI Style 2.0 150 29.700
Alhambra TDI Style DSG 2.0 150 31.200
León ST TDI Ref 2.0 110 18.000
León ST TDI Style  2.0 110 19.000 
León ST GNC DGS Ref 1.4 110 18.900 
León ST GNC DGS Style  1.4   110 20.400 
Toledo TDI Ref      1.6 115 16.000 
Toledo TDI Ref Plus  1.6  115  17.000 
Toledo TDI Style  1.6 115 18.000 

   SKODA

Rapid 1.6 TDi Active /man  1.598  115  16.368
Rapid 1.6 TDi Ambition /man  1.598  115  17.160
Rapid 1.6 TDi Style /man  1.598  115  17.870
*Incluido IVA y preparación taxi

   SSANGYONG

Rodius D22T Premium/man  2.200  178  20.900
Rodius D22T Premium/automat  2.200  178  21.900
Precio sin IVA. Incluye pintura puertas, manguera, precinto, navegador.

   TESLA

 0-100k/h Batería Auton/km  Euros 
Model S 75D 4,4 sg 75 kWh Hasta 490 58.000 *
Model S 100D 4,3 sg 100 kWh Hasta 632 76.400 *
Model S P100D 2,7 sg 75 kWh Hasta 613 108.000 *
Precios desde, restado el IVA y las ayudas institucionales. 

   TOYOTA

Prius + Eco  1.800  136  24.300

   VOLKSWAGEN

Caddy Maxi Tdi /manual  1.968  102  20.750
Caddy Maxi Tdi DSG  1.968  102  22.100
Caddy Maxi Tdi /manual  1.968  150  22.486
Caddy Maxi Tdi DSG  1.968  150  24.400
Kombi Caravelle  1.968  150  – 
*Precios con iva 4%..



Compro Taxis retirados del servicio. 
SUPERO CUALQUIER TASACIÓN. 
Mohamed. T 631080528

Busco taxi para llevarlo solo, preferiblemente 
con emisora zona norte de Madrid experiencia. 
Carlos Almeida Garrido T 631586675. Email: 
nanoone32@hotmail.com

Se necesita conductor de taxi. Turno 
completo. Emisora RTT, zona norte. Ignacio. T 
696515786 Email:  
morientes810@hotmail.com

Busco Taxi para zona norte Alcobendas, S. 
Sebastián de los Reyes, jornada completa. 
David Fernández Serrano T. 696515786. 
Email: serranodfsf@yahoo.es

BARCELONA- Busco trabajo como conductor 
asalariado. Turno de noche y dos años de 
experiencia. Ramiro Nunes. T. 686414603. 
Email: ramirospain@hotmail.com

Se ofrece taxi para trabajarlo 12hrs o solo, 
zona hortaleza, buenas condiciones, seriedad 
Alfonso Aguilera T. 626054814. Email: 
Aguilerahi73@gmail.com

Se necesita conductor para turno completo 
o por horas, condiciones a convenir, seriedad 
total. Zona Aluche. Ricardo Herrero T. 
609744084. Email: rrr7359@gmail.com

Oferta para conductor, no fumador Martes 
par. Turno tarde-noche 10h,  fines de semanas 
y fiestas completo. Con mytaxi. Coche Toledo 
nuevo. Julio Cobo Rueda T. 659238570. 
Email: jcobor@gmail.com

BARCELONA- Busco taxi para trabajar como 
conductor. Turno de tarde-noche, experiencia 
de dos años Muhammad Waseem T. 
631555685.  
Email: waseemakramfridia@yahoo.com

Se necesita conductor taxi, turno tarde-noche, 
10h. Coche Toyota Prius, viernes impar, 
emisora RTT. Antonio Garrido T. 644204791. 
Email: palomatono@hotmail.com

Se busca conductor, turno tarde-noche y 
fines de semana completos. Coche skoda 
rápid 2017. Carolina T. 675374172. Email: 
caroburgueno@hotmail.com

Se necesita conductor, turno 12 h, con 
relevo Parla, Torrejón de la Calzada, Illescas.  
Turno de 14 a  0:2. Miércoles, impar. Diego 

Cabeza Colmenar T. 615609168. Email: 
diegocabezacolmenar@hotmail.com

BARCELONA - Me ofrezco como 
conductor asalariado. Turno mañana y 
dos años de experiencia. Muhammad 
Sibat Ul Hasan. T. 631446803 Email: 
msibat2012@gmail.com

Se busca conductora de taxi en Madrid. 
Martes y par, emisora verde, skoda 
rapid, 83.000 km. A fijo o porcentaje. 
Dionisia T. 627458235- 627458234. 
Email: jotanah@icloud.com

SI TE JUBILAS y no quieres 
vender. LLÁMAME. T 609 02 
86 67. OFREZCO LA MEJOR 
RENTABILIDAD. 

Matrimonio de taxistas se ofrece para 
trabajar taxi las 16 horas completas a 
dos turnos de 8hrs. Con experiencia en 
el sector  y  cartilla en vigor. Nosotros 
nos ocuparíamos de todo. A porcentaje 
60% y  combustible por cuenta 
propietario. Raúl Lucerna Bení¬tez 
T.622893598.  
Email: naskmc@hotmail.com

BARCELONA - Vendo licencia con coche, 
skoda Octavia, año 2013. Descanso 
martes. 143.000 €. Juan Manuel 
Renedo Medina. T. 645797513. Email: 
papijm34@gmail.com

Buenas necesito taxista para trabajar 
con eurotaxi condiciones a convenir 
gracias Juan Manuel T 667634923. 
Email: juma_car@hotmail.com

Conductor casado responsable no 
fumador cargas familiares 25 años de 
experiencia serio,  cuidadoso, limpio.  
Zona norte, El Molar. Miguel. 
T. 687261645 
Email: talgo333@hotmail.es 

Compro coches retirados de 
taxi, autoescuela o Servicio 
Público. VALORACIÓN SIN 
COMPETENCIA. Señor 
González. T 670 91 43 91

PREMIADOS 
METAL LUBE

Felix Fernández
Licencia 6900
13 años en el sector 

Daniel Fernández
Licencia 7923
8 años en el taxi

Fernando Ruiz
Licencia 4653
25 años como profesional

gacetadeltaxi.com
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